

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
Telefax 032 627 22 75
kanzlei@sk.so.ch
www.so.ch

Medienmitteilung

Ja zum Bericht über die Schweizer Schifffahrtspolitik

Solothurn, 25. August 2008 – Der Regierungsrat stimmt in seiner Anhörungsantwort an das Bundesamt für Energie dem Bericht des Eidgenössischen Departements für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation (UVEK) über die Schweizer Schifffahrtspolitik zu.

Der Bericht legt das Wachstumspotential der Schweizer Hochseeflotte und der internationalen Rheinschifffahrt dar. Die Seen und die Flüsse der Schweiz sind für den Güterverkehr ungeeignet. Ausgenommen sind lokale Bedürfnisse (z.B. Kiesabbau, Kleintransporte usw.). Ein Ausbau der Wasserwege für Warentransporte ist deshalb nicht geplant. Die Bedeutung der Binnenschifffahrt liegt vielmehr beim Tourismus und dem Freizeitverkehr, in Nischen sogar beim öffentlichen Verkehr.

Die Hoheit über die Gewässer verbleibt bei den Kantonen.

Der Regierungsrat hat in seiner Antwort auch die erfolgreichen Bemühungen der Kantone unterstrichen, das Bundesrecht über die Binnenschifffahrt einheitlich anzuwenden, und die kantonalen ergänzenden Vorschriften untereinander abzustimmen.